

El sector vitivinícola en Castilla-La Mancha tiene una importancia absolutamente clave

La superficie de **viñedo de Castilla-La Mancha**, más de **570.000 hectáreas**, supone el 50% del total dedicado a este cultivo en toda **España** y representa la mayor **concentración** existente en el mundo, alcanzando el 7,6% de la **superficie vitícola** mundial y el 17,8% del viñedo europeo.

Por extensión, la mayor superficie se concentra en **La Mancha**. En la provincia de **Ciudad Real** se localiza el 35% del viñedo de **Castilla-La Mancha**, 185.000 hectáreas, seguida de **Toledo**, con 137.000 hectáreas. Las provincias de **Albacete** y **Cuenca** tienen algo menos de 100.000 hectáreas cada una.

Como principal cultivo de **carácter social** instalado sobre superficie de **secano**, afecta de forma directa a **70.000 familias** y **112.000 agricultores**, genera **38.000 puestos** de trabajo y nueve millones de jornales.

Según indica la **consejera de Agricultura, Mercedes Gómez**, "nuestra **industria enológica**

factura anualmente más de mil millones de euros y da **trabajo** a más de 3.600 personas, a lo que hay que añadir 224 cooperativas, 358 bodegas, 16 destilerías y 23 empresas que concentran **mosto**. En cuanto a las **exportaciones**, los **vinos castellano-manchegos** son cada vez más apreciados fuera de nuestras **fronteras**, habiendo alcanzado nuestras **exportaciones** en 2006 un valor superior a los 247 millones de euros, lo que supone un **incremento** del 60% con respecto a 2002. Estas cifras han convertido a **Castilla-La Mancha** en la primera Comunidad Autónoma española en lo que a **facturación por ventas al exterior** se refiere", señala. Por todo ello, **Mercedes Gómez** no duda en afirmar que, por su valor **económico** y **social**, el **sector vitivinícola** tiene una **importancia** absolutamente **clave** para nuestra región, sin olvidar su valor medioambiental de primera magnitud.



En la provincia de Ciudad Real se localiza el 35% del viñedo de Castilla-La Mancha.

La zona más afectada este año por las adversidades climatológicas ha sido la provincia de Ciudad Real

Denominación de Origen "La Mancha", Gregorio Martín-Zarco, la zona más afectada en esta Denominación de Origen por las adversidades climatológicas ha sido la que corresponde a la provincia de Ciudad Real, donde ha bajado la producción respecto al año anterior. Sin embargo, matiza, la calidad de la uva es muy buena porque el granizo, aunque redujo la producción, "no dañó el fruto que quedó en la cepa", explica.

En la Denominación de Origen "Manchuela", la piedra afectó a un número muy reducido de pueblos, por lo que el presidente de este Consejo Regulador, Ángel Navarro, manifiesta que en esta Denominación de Origen, a excepción de un par de pueblos en los que la climatología se ha cebado en ellos, en conjunto se puede hablar de un año climatológicamente muy bueno, lo que ha propiciado que "la calidad de la uva sea muy buena en general", destaca, aclarando que "la cosecha de los pocos pueblos que tu-

vieron la mala suerte de verse afectados por la piedra se ha visto muy mermada pero la viña ha rebrotado nuevamente, por lo que esta adversidad no influirá a la producción del año que viene.

Ayudas al viñedo afectado por las tormentas

La recuperación del viñedo afectado ha requerido la realización de podas de regeneración, así como la aplicación de

productos cicatrizantes y fungicidas que evitan la proliferación de enfermedades. Dada la situación, por primera vez, la UE ha permitido crear una ayuda directa al viñedo. Así, se subvencionará con un im-

La provincia de Ciudad Real ha bajado la producción vitícola respecto al año anterior por las adversidades climatológicas, no obstante la calidad de la uva ha sido muy buena. Foto: Alcázar de San Juan (Ciudad Real).

